

ABSTRAK

Novan Andria Perdana, NIM 12103173118, Pelayanan Kesehatan Jiwa Bagi Orang Dengan Gangguan Jiwa Di Kabupaten Tulungagung, Jurusan Hukum Tata Negara, IAIN Tulungagung, 2020, Pembimbing: Mukhamad Sukur, M.Pd.I

Kata Kunci: Pelayanan Kesehatan Jiwa, ODGJ, Undang – Undang No. 18 Tahun 2014, Fikih *Siyasah Idariyah*

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh pemenuhan pelayanan kesehatan jiwa bagi Orang Dengan Gangguan Jiwa di Kabupaten Tulungagung yang belum merata. Dalam hal ini peran Dinas Kesehatan dalam menciptakan sistem pelayanan kesehatan jiwa dirasa belum sesuai dengan amanat Undang – Undang Kesehatan jiwa yaitu memberikan perlindungan dan menjamin pelayanan Kesehatan Jiwa bagi Orang Dengan Gangguan Jiwa berdasarkan hak asasi manusia.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pelayanan kesehatan jiwa bagi orang dengan gangguan jiwa di Kabupaten Tulungagung ? 2) Bagaimana pelayanan kesehatan jiwa bagi orang dengan gangguan jiwa di Kabupaten Tulungagung berdasarkan Undang – Undang Republik Indonesia Nomor 18 Tahun 2014 Tentang Kesehatan Jiwa ? 3) Bagaimana pelayanan kesehatan jiwa bagi orang dengan gangguan jiwa di Kabupaten Tulungagung Perspektif Fikih *Siyasah Idariyah*?

Metode yang digunakan peneliti adalah kualitatif dan jenis penelitian adalah penelitian lapangan (*field research*) yang bersifat deskriptif analisis. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan analisis data kualitatif dari Miles dan Huberman yakni reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Pelayanan kesehatan jiwa bagi ODGJ di Kabupaten Tulungagung telah terlaksana meskipun belum berjalan dengan optimal. Hal ini disebabkan karena pemerataan sarana dan prasarana yang belum memadai serta intensitas pengunjung penderita ODGJ yang sangat rendah. 2) Pelayanan kesehatan jiwa di Dinas Kesehatan Kabupaten Tulungagung belum sesuai dengan Undang – Undang Nomor 18 Tahun 2014 Tentang Kesehatan Jiwa pasal 8 ayat(8) dan pasal 48. 3) Pelayanan kesehatan jiwa di Kabupaten Tulungagung belum memenuhi konsep *Fiqh Siyasah Dusturiyah* di Bidang *Siyasah Idariyah* (Administrasi Negara) yaitu cepat dalam pelayanan. Terkait konsep cepat dalam pelayanan Pemerintah daerah/ Dinas terkait dirasa lambat dalam pemenuhan pelayanan kesehatan jiwa.

ABSTRACT

Novan Andria Perdana, NIM 12103173118, Mental Health Services for People With Mental Disorders in Tulungagung, Department of Constitutional Law, State Islamic Institute of Tulungagung, 2020, Supervisor: Mukhamad Sukur, M.Pd.I

Keywords: Mental Health Services, People With Mental Disorders, Law Number 18 of 2014, *Fiqh Siyasah Idariyah*.

This research is motivated by the fulfillment of mental health services for people with mental disorders in Tulungagung that have not been evenly distributed. In this case, the role of the Health Office in creating a mental health service system is deemed not in accordance with the mandate of the Mental Health Law, which is to provide protection and guarantee mental health services for people with mental disorders based on human rights.

The formulation of the problems in this study are: 1) How is mental health services for people with mental disorders in Tulungagung? 2) How is mental health services for people with mental disorders in Tulungagung based on Law Number 18 of 2014 concerning Mental Health? 3) How is mental health service for people with mental disorders in Tulungagung Perspective *Fiqh Siyasah Idariyah*?

The method used by researchers is qualitative and the type of research is field research which is descriptive analysis. The data collection techniques used in this study were observation, interviews and documentation. The data analysis technique used qualitative data analysis from Miles and Huberman, namely data reduction, data presentation and conclusion drawing.

The results showed that: 1) Mental health services for people with mental disorders in Tulungagung have been implemented even though they have not run optimally. This is due to the inadequate distribution of facilities and infrastructure and the very low intensity of visitors to people with mental disorders. 2) Mental health services at the Tulungagung Health Office are not in accordance with Law Number 18 of 2014 concerning Mental Health in article 8 paragraph (8) and article 48. 3) Mental health services in Tulungagung have not fulfilled the concept of *Fiqh Siyasah Dusturiyah* in the Sector *Siyasah Idariyah* (State Administration) is fast in service. Regarding the fast concept in providing services, the local government / related services are deemed slow in fulfilling mental health services.

الملخص

نوفان أندريا بيردانا، 12103173118 ، خدمات الصحة العقلية للأشخاص الذين يعانون من اضطرابات عقلية في تولونج اجونج ريجنسي ، قسم القانون الدستوري، المعهد الإسلامي بولاية تولونج اجونج، 2021، المشرف: محمد صكر ماجستير التربية .
الكلمات الرئيسية : خدمات الصحة النفسية ، الأشخاص المصابون باضطرابات نفسية ، قانون رقم 18 لسنة 2014 ، فقه السياسة الادارية .

هذا البحث مدفوع بالوفاء غير المتكافئ بخدمات الصحة العقلية للأشخاص الذين يعانون من اضطرابات نفسية في تولونج اجونج. في هذه الحالة ، يعتبر دور مكتب الصحة في إنشاء نظام خدمات الصحة العقلية لا يتوافق مع ولاية قانون الصحة العقلية ، وهو توفير الحماية و ضمان خدمات الصحة العقلية للأشخاص الذين يعانون من اضطرابات نفسية على أساس حقوق الإنسان .

صياغة المشاكل في هذه الدراسة هي: (١) كيف هي خدمات الصحة النفسية للأشخاص الذين يعانون من اضطرابات نفسية في تولون غاغونغ؟ (٢) كيف تستند خدمات الصحة العقلية للأشخاص الذين يعانون من اضطرابات نفسية في تولون غاغونغ إلى قانون جمهورية إندونيسيا رقم 18 لعام 2014 بشأن الصحة العقلية؟ (٣) كيف هي خدمات الصحة النفسية للأشخاص الذين يعانون من اضطرابات نفسية في منظور الفقه تولونج اجونج سياسيا إداريا؟

الطريقة التي يستخدمها الباحثون هي الطريقة النوعية ونوع البحث هو البحث الميداني وهو التحليل الوصفي. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. استخدمت تقنية تحليل البيانات تحليل البيانات النوعية من مايلز وهو برمان ، أي تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج.

أظهرت النتائج أن: (١) تم تنفيذ خدمات الصحة النفسية للأشخاص الذين يعانون من اضطرابات نفسية في تولونج اجونج على الرغم من أنها لم تعمل بالشكل الأمثل. ويرجع ذلك إلى التوزيع غير المتكافئ للمرافق والبنية التحتية وقلة عدد الزوار على الأشخاص المصابين باضطرابات نفسية. (٢) لا تتوافق خدمات الصحة النفسية في مكتب الصحة مع القانون رقم 18 لسنة 2014 بشأن الصحة النفسية، المادة 8 فقرة (8) والمادة 48. (٣) خدمات الصحة النفسية في تولون غاغونغ لا تفي بعد بمفهوم فقه السياسة الدستورية في قطاع السياسة الإدارية (إدارة الدولة) سريعة في الخدمة. فيما يتعلق بالمفهوم السريع في تقديم الخدمات ، تعتبر الحكومة المحلية / الخدمات ذات الصلة بطيئة في تحقيق خدمات الصحة العقلية